irgend etwas zu tun habe, denn sie war sehr lustig und beantwortete interessiert alle Fragen, die die anwesenden Polizeibeamten an sie stellten.

Plötzlich, eine Minute vielleicht vor dem Termin, wo sie den Diebstahl begehen sollte, wurde sie unruhig, antwortete nur mehr zerstreut und suchte im Saale herum, griff sich mit den Händen an die Schläfen, und man merkte, daß sie über



Der hypnotische Diebstahl.
Das Medium bemüht sich, einen
Herrn aus der Gruppe ins Gespräch zu ziehen, um die Aufmerksamkeit von dem "Opfer"
abzulenken, das es im Halbtrance
bestiehlt

irgend etwas nachdachte, ohne recht zu wissen, worüber. Dann zog sie, nachdem die 8. Minute gekommen war, plötzlich einen Herrn von der umherstehenden Gruppe in ein lebhaftes, unmotiviertes Gespräch, aber nur, um die Aufmerksamkeit von einem anderen Herrn abzulenken, dem sie gleichzeitig, ohne hinzuschauen, in die Tasche griff, um die Uhr, wie ihr hypnotisch befohlen war, herauszuziehen. Sie befand sich in diesem Augenblick, wie ich beobachtete, nicht mehr in einem ganz wachen Zustande. Durch die Postsuggestion war eine Art Halbtrance eingetreten, und erst nachdem Frau v. Walther mir, wie ihr befohlen war, die Uhr übergeben hatte, war mit einem Schlag der Bann von ihr genommen, und sie war heiter wie vordem und lachte übers ganze Gesicht, als ich ihr erklärte, daß sie im Polizeipräsidium einen Diebstahl zu verüben gewagt habe. Das Übergeben der Uhr an den fingierten Dieb, der in diesem Falle ich als Hypnotiseur war, geschah nämlich in einem halb unbewußten Zustande.

Ich wollte durch dieses Beispiel zeigen, eine wie gefährliche Macht die Hypnose in der Hand eines kriminellen Hypnotiseurs ist. Zum Glück kommen aber derartige Fälle in hypnotischem Zustand begangener Verbrechen in der Praxis so selten vor, daß durchaus kein Grund zu einer Beunruhigung vorhanden ist. Die "Gefahren der Hypnosen" sind ein herrlicher Roman- und Filmstoff, aber im Leben sind sie glücklicherweise äußerst selten!



In einem Halbtrance-Zustand gibt das Medium die gestohlene Uhr befehlsgemäß an den Hypnotiseur ab